

Sitzung Ressort Bildungspolitik vom 15.02.2022

«Vereinbarung mit Quebec über die gegenseitige Anerkennung von Berufsqualifikationen und fünf Absprachen über die gegenseitige Anerkennung von Berufsqualifikationen»

Die Vereinbarung dient als Rahmen um Absprachen über die gegenseitige Anerkennung von Berufsqualifikationen zwischen der Schweiz und der kanadischen Provinz Quebec zu schliessen. Fünf Berufe sind betroffen. Davon verfügen Sozialarbeiter:in, medizinische Radiologietechniker:in und Hebammen über eine FH-Ausbildung. Die Vereinbarung ist positiv für die betroffenen FH-Absolvent:innen. FH SCHWEIZ wird eine Stellungnahme in der Vernehmlassung einreichen.

3. Zyklus (Doktorat, PhD, DBA, ...) an FH

Die <u>Umfrage</u> läuft aktuell noch. Auch die Fachhochschulen werden noch zur Teilnahme aufgefordert. Die Resultate sollen zur Abstützung der Forderung nach einem eigenständigen 3. Zyklus dienen. Die Resultate werden im Laufe des Jahres 2022 kommuniziert. Zum Schluss soll ein Abschlussbericht erstellt werden.

Professional Bachelor/Master

FH SCHWEIZ wurde vom SBFI zur Teilnahme an Arbeitsgruppen eigeladen, welche die Massnahmen im Projekt «Positionierung Höhere Fachschulen» diskutieren. Die Motion für entsprechende Titel für HF-Absolvent:innen wird in der Frühlingssession im Nationalrat behandelt.

Unternehmertum, unternehmerisches Denken und Handeln, IG EntrepreneurSkills «Unternehmerisches Denken und Handeln» ist das Fokusthema von FH SCHWEIZ für das Jahr 2022. FH SCHWEIZ engagiert sich in der IG EntrepreneurSkills und dem dazugehörenden Wettkampf an den SwissSkills. Das Postulat von Andri Silberschmidt «Auslegeordnung zum "unternehmerischen Denken und Handeln" in der Schweizer Bildungslandschaft» wird demnächst vom Bundesrat beantwortet werden.

KV-Reform

Die Einwände von FH SCHWEIZ wurden berücksichtig und der Anschluss an die Fachhochschulen damit sichergestellt. Die Einführung wurde auf 2023 verschoben. Die Kantone definieren aktuell die erste zu unterrichtende Fremdsprache in der KV-Ausbildung.

Erasmus+ / Horizon Europe

Aus der Forschung wird immer mehr Druck aufgebaut. Der Ball zur Assoziierung der Schweiz an <u>Erasmus+</u> und <u>Horizon Europe</u> liegt bei der EU.

Nachwuchs & Mittelbau

«Nachwuchs» war der Kommunikative Schwerpunkt 2021 und auch das Thema des <u>FH-Forum</u> 2021. Das Thema «Mittelbau an Fachhochschulen» wird weiterhin aufmerksam beobachtet und bei entsprechenden Gelegenheiten angesprochen.

Master an Fachhochschulen

Es wurden vier französische <u>Videointerviews</u> mit FH-Master-Absolvent:inne veröffentlicht. Zwei weitere Videos folgen in Kürze.

Diverses

Es gibt aktuell keine FH-relevanten **«Berufsbildungs-Reformen»**. Der <u>Beirat</u> FH SCHWEIZ wird versucht laufend in die Kommunikation einzubauen. Das **Netzwerk Politik in der Westschweiz** konnte weitere ausgebaut werden. Im Bereich der <u>Pflege</u> soll bei den FH's der politische Handlungsbedarf abgeklärt werden.



